



ILS SONT 29 À AVOIR GAGNÉ UN PRIX



Qui sont ces 17 gagnants et 12 mentions ? Qui a convaincu les jurys - d'experts ou d'étudiants - quand d'autres ont fait fondre le cœur de la presse laquelle a, pour la première fois, pu désigner ses chouchous ? Enfin, quels sont le bâtiment, le quartier et l'infrastructure qui ont le plus obtenu de votes en ligne ?

Vous allez le découvrir !

Les lauréats français ont été révélés lors d'une cérémonie qui a rassemblé, au siège de la SMA-BTP (Paris 15), plus de 250 professionnels du secteur, jeunes en formation, journalistes, membres du jury, adhérents de l'association, etc. L'assistance a découvert en direct des solutions durables et concrètes, appliquées dans des projets variés tant en termes de typologie que de géographie. Surtout, ces solutions sont reproductibles ! Diffusées à grande échelle, elles permettront d'accélérer les nécessaires transitions du secteur.

Alors, découvrez ces projets exemplaires et partagez-les !

En plus d'un prix national, certains gagnants ont aussi décroché leur billet pour la finale internationale qui se jouera en décembre lors de la COP28.

[Voir tous les gagnants français](#)

Une large palette de projets récompensés

Dans le choix des lauréats, on retrouve quelques grandes tendances : la massification de la rénovation de logements, le traitement des îlots de chaleur urbains, la non-artificialisation des sols, l'énergie positive, le réemploi ou encore l'intégration des habitants et des usagers dès la conception du projet.

À noter : le palmarès de cette édition est varié en typologie de projets (écoles, logements collectifs, bureaux, reconversions de friches...) et en zone géographique. Si [quasiment toutes les régions étaient représentées lors des candidatures](#), c'est aussi le cas parmi les gagnants. Félicitations à l'Auvergne-Rhône-Alpes, à la Bourgogne

Franche-Comté, à la Bretagne, au Grand Est, aux Hauts-de-France, à l'Île-de-France, à la Normandie, à l'Occitanie, aux Pays de la Loire sans oublier aux territoires d'Outre-Mer !

Les experts de renom



Huit jurys pour un total d'une soixantaine d'experts ont été formés. Chacun était animé par un(e) président(e) : Philippe Pelletier (Plan Bâtiment Durable), Dominique Gauzin-Müller (Manifeste pour une frugalité heureuse), Meka Brunel (Université de la ville de demain), Anne Florette (ministère de la Transition écologique), Marc Daumas (Equans), Laurent Arnaud (Cerema), Catherine Vautrin (ANRU) et Marc Mimram (Marc Mimram Architecture et Ingénierie).

[Voir tous les membres du jury](#)

Les étudiants



Quatorze établissements d'enseignement ont engagé leurs jeunes en formation pour évaluer les bâtiments ! Les débats ont été présidés par Catherine Papillon, BNP Paribas Real Estate.

[Voir tous les membres du jury Étudiants](#)

Concours organisé par

CONSTRUCTION21
IMPULSER LA VILLE DE DEMAIN

Avec le soutien de

